
ゆめしま末来塾
～地域を知る～

３ ふくふくの会 理事長 竹林 健二さん

田舎だからいい加減なことをしたくない

『利用者はもちろん、職員も思いやる』

『価値観について』

『今の仕事のキッカケ』 『
大
切
に
し
て
い
る
こ
と
』

人
と
接
す
る
な
か
で
、

一
番
大
切
に
し
て
い
る

事
を
教
え
て
く
だ
さ
い
。

一
番
大
切
に
し
て
い

る
こ
と
は
、
人
の
死
に

慣
れ
な
い
で
ほ
し
い
こ

と
、
一
人
一
人
を
大
事

に
し
て
ほ
し
い
こ
と
で

す
。
そ
し
て
、
い
つ
最
期

の
時
来
て
も
利
用
者
の

方
が
「
よ
か
っ
た
な
」
と

思
え
る
よ
う
に
、
日
々

い
い
支
援
を
送
り
続
け

る
こ
と
が
大
切
だ
と
思

い
ま
す
。
自
分
が
豊
か

で
な
い
と
、
人
の
支
援

は
で
き
ま
せ
ん
。
自
分

が
豊
か
に
な
る
こ
と
が
、

利
用
者
さ
ん
に
優
し

く
対
応
で
き
る
よ
う
に

な
る
第
一
歩
で
す
。
も

し
行
き
詰
っ
た
と
き
に

は
、
日
常
の
ほ
ん
の

ち
ょ
っ
と
し
た
こ
と
を

変
え
て
み
る
こ
と
で
、

何
か
が
変
わ
る
か
も
し

れ
ま
せ
ん
。
な
の
で
、

自
分
の
心
に
ゆ
と
り
を

持
た
せ
る
こ
と
も
大
事

だ
と
考
え
て
い
ま
す
。

従
業
員
34
名
、
利
用

者
48
名
い
ま
す
。
建
物

は
神
社
の
境
内
の
中
で
、

以
前
は
幼
稚
園
と
し
て

使
用
し
て
い
ま
し
た
。
と

て
も
地
域
に
な
じ
み
や

す
く
、
ま
た
ロ
ケ
ー
シ
ョ

ン
が
良
く
散
歩
中
に
は

海
を
眺
め
潮
風
に
あ
た

り
砂
浜
を
触
る
な
ど
自

然
を
感
じ
る
こ
と
が
で

き
ま
す
。
緑
が
多
く
豊

か
な
島
で
生
き
抜
く
こ

と
を
サ
ポ
ー
ト
し
ま
す
。

レクリエーション中考える事、
やりがいを教えてください。
私は、利用者の方が笑って
くれたり、少し反応してくれる
と、とても嬉しいです。そして、
普段表情が見られない方に、
表情を作ることです。また、

スタッフの動きを見ることで、
仕事を楽しんでやれている
かどうかを見ることで、利用
者さんと一緒に職員が笑っ
ているのを見ることが私のや
りがいです。

活動理念について教えて下さい。
ふくふくの会では、「しまで（島で・
死まで）生き抜く」ということを理念
に掲げ活動をしています。意味は
ただ生きるのではなく自分らしく活
き活きと生き抜く。それのお手伝い
するのがこのふくふくの会が存在し
ている意義であると考えています。

働いている職員全員が共通の考え
方を持ち日々全力で活動をしてい
ます。ですが、全員が共通の考え
方を持つというのはとても大変です。
そこで、ふくふくの会では月に一度
職員全員が集まり活動理念の共有
などを行っています。

島で仕事を始めた
理由はなんですか？
私はずっと弓削島に
住んでいまして、ここ
で仕事をすることが当
たり前のことだと考え
ていました。それなの
で弓削島で仕事をし
たいと思った理由は
「ここで生まれ育った」
からです。

ふくふくの会を始めた
きっかけは？
元々役場に勤めて
いましたが、実家が写
真家で自由な家風
だったので、いつか独
立しようと考えていまし
た。「島で死んでいき
たい」とおばあちゃん
が言った時、その願
いを叶えたいと考え、
実現するためにふくふ
くの会を設立しました。
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